

**PERUBAHAN STRATEGI MESIR DALAM
MERESPON PEMBANGUNAN *GRAND
ETHIOPIAN RENAISSANCE DAM (GRED)* TAHUN
2012-2018**

*(The Strategy Change of Egypt in Responding GERD
Development 2012-2018)*

SKRIPSI



Disusun Oleh :

**ZENIPIA DWI ADISTY
20160510142**

**Dosen Pembimbing :
Sugito, S.IP., M.Si.**

**PROGRAM STUDI HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
2020**

HALAMAN JUDUL

**PERUBAHAN STRATEGI MESIR DALAM
MERESPON PEMBANGUNAN *GRAND
ETHIOPIAN RENAISSANCE DAM (GRED)*
TAHUN 2012-2018**

*(The Strategy Change of Egypt in Responding GERD
Development 2012-2018)*

SKRIPSI

Disusun Guna Memenuhi Persyaratan Memperoleh Gelar
Sarjana pada Program Studi Ilmu Hubungan Internasional
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas
Muhammadiyah Yogyakarta

Disusun Oleh :

**ZENIPIA DWI ADISTY
20160510142**

**Dosen Pembimbing :
Sugito, S.IP., M.Si.**

**PROGRAM STUDI HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH
YOGYAKARTA
2020**

HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI
PERUBAHAN STRATEGI MESIR DALAM
MERESPON PEMBANGUNAN *GRAND*
ETHIOPIAN RENAISSANCE DAM (GRED)
TAHUN 2012-2018

ZENIPIA DWI ADISTY

20160510142

Telah dipertahankan dalam ujian pendaran, dinyatakan lulus dan disahkan dihadapan Tim Penguji Skripsi Program Studi Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta pada:

Hari / tanggal : Rabu, 05 Februari 2020
Pukul : 08.00 WIB
Tempat : Ruang Sidsid HI

Tim Penguji

Sugito, S.IP., M.Si.
Ketua Tim Penguji

Prof. Bambang Cipto, M. A.
Penguji I

M. Faris Al Fadhat, S. IP., M.A., Ph.D.
Penguji II

SURAT PERNYATAAN KEASLIAN

Dengan ini menyatakan bahwa skripsi saya adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar sarjana, baik di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta maupun perguruan tinggi lainnya.

Dalam skripsi [enulis tidak terdapat karya, ide dan pendapat orang lain, terkecuali tertulis dengan jelas referensi yang dicantumkan dalam skripsi dengan disebutkan nama dan dicantumkan daftar pustaka.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari ditemukan ketidaksesuaian dengan pernyataan ini, maka penulis bersedia menerima sanksi akademik dan diprotes sesuai dengan ketentuan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Yogyakarta, 5 Februari 2020

Zenivia Dwi Adisty

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Wr.Wb

Dengan mengucapkan Alhamdulillah segala puji dan syukur penulis panjatkan atas kehadiran Allah SWT, karena berkat rahmat dan hidayah-Nya penyusunan skripsi yang berjudul “PERUBAHAN STRATEGI MESIR DALAM MERESPON PEMBANGUNAN GRAND ETHIOPIAN RENAISSANCE DAM (2012-2018)” ini dapat terselesaikan guna memenuhi salah satu persyaratan dalam menyelesaikan pendidikan Sarjana Strata Satu (S1) pada Jurusan Ilmu Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Melalui kata pengantar ini penulis ingin menyampaikan rasa terimakasih yang tulus dan sebesar-besarnya kepada berbagai pihak yang telah membantu melancarkan penulisan skripsi ini, antara lain :

1. Sugito, S.IP., M.Si selaku dosen pembimbing skripsi yang selalu membimbing dan memberikan kemudahan untuk penulis dalam menyusun skripsi.
2. Prof Bambang Cipto, M.A, dan M Faris Al Fadhat, S.IP., M.A selaku dosen penguji skripsi, yang begitu kritis dan visioner dalam membantu penulis menyempurnakan skripsi ini
3. Dr. Nur Azizah, M.Si. selaku Ketua Program Studi Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta dan Dr. Ali Maksum, selaku Sekretaris Program Studi Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
4. Seluruh rekan-rekan civitas akademika HI UMY, administrasi TU HI UMY Bapak Waluyo, Bapak Jumari, Bapak Nur, Mba Mil yang telah membantu proses administrasi di jurusan dan selalu mempermudah segala urusan administrasi

5. Kawan-kawan HI UMY angkatan 2016 yang berjuang bersama dan senantiasa memberikan dukungan heboh satu sama lain mulai dari sempro, pendadaran dan wisuda sehingga dapat menjalani urusan perkuliahan dengan lancar
6. Seluruh keluarga besar penulis yang selalu memberikan dorongan dan semangat sehingga penulis dapat menyelesaikan perkuliahan dengan cepat
7. Seluruh sahabat dan teman-teman di Jogja atas segala bantuannya. Semoga kita dapat bertemu kembali di masa depan dan menjalin silaturahmi
8. Semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini

Penulis menyadari bahwa, dalam penulisan skripsi ini tidak dapat terselesaikan tanpa dukungan dari berbagai pihak baik moril maupun materil sehingga apa yang ditargetkan oleh penulis dapat terselesaikan dengan cepat dan dapat tercapai. Semoga menjadi ilmu yang bermanfaat bagi kemajuan bangsa.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb

Yogyakarta, 5 Februari 2020

Zenivia Dwi Adisty

HALAMAN MOTTO

WAMAALADATU ILLSABA'DA TA'BI
TIDAK ADA KENIKMATAN KECUALI SETELAH
KESULITAN

Flower need time to bloom.

So do you

You are the artist of your life, Don't give the paintbrush to
anyone else

To change your life, you need to change your priorities

HALAMAN PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, Dengan menyebut nama Allah SWT, dengan penuh rasa syukur dan bangga skripsi ini saya persembahkan untuk kedua orang tua saya tercinta, Papa Jeje Z Mutakin M.Si dan Mama N Dewi isma Prihatina S.pd skripsi ini Teh via persembahkan untuk Mama dan Papa untuk memenuhi kewajiban Teh via sebagai anak dan bentuk pertanggung jawaban untuk Teteh yang telah mama dan papa sekolahkan jauh jauh ke Yogyakarta. Terimakasih Mah, Pah atas limpahan cinta dan doanya untuk putri mama dan papa semoga dengan terselesaikanya skripsi ini terbukalah pula jalan teteh menuju kesuksesan. Semoga Mama dan Papa sehat dan panjang umur hingga bisa menyaksikan kesuksekan putri mama dan papa kelak.

Skripsi ini juga saya persembahkan untuk Kaka saya tercinta, Ecky Aditya Purnama dan yang selalu memberikan semangat untuk tidak pernah menyerah teruntuk Adik saya tercinta Zahran Tri Rassyad Mussawar, Semoga Raja kelak bisa lebih sukses dari Kaka dan Teteh. Terakhir, skripsi ini saya persembahkan untuk diri saya sendiri Zenivia Dwi Adisty, terimakasih sudah sabar dan selalu berjuang, You did it so well!

UCAPAN TERIMA KASIH

Penyusunan skripsi ini tidak terlepas dari dukungan dan doa para kerabat dan sahabat. Ucapan terimakasih saya ucapkan kepada:

1. Mamah dan Papah yang selalu mencintai tanpa henti memberi tanpa mengenal tetapi, terimakasih atas limpahan cinta dan kasih sayangnya terimakasih untuk selalu memberikan dukungan baik moril maupun meteril dan terimakasih atas pengorbanan yang sudah Mama Papa berikan untuk Teteh. Sangat amat bersyukur menjadi putri mama dan papa.
2. Kakak-Adik tersayang, Ecky Aditya Purnama dan Zahran Tri Rassyad Mussyawar tak peduli seberapa sering kita bertengkar kalian akan selalu menjadi tempatku untuk bersandar. Terimakasih Ka, Dik selalu mengasihi tanpa henti.
3. Bayu Surya Wijaksana, *Thank you for always being here with me, the one who always support me in every chance i got always be there on my ups and dawn in the last 4 years*, Terimakasih selalu sabar saat aku ngomel ngomel tanpa henti, terimakasih sudah mau menerima segala kuranku sekali lagi terimakasih sudah percaya akan semua mimpiku, nanti kita wujudkan satu satu yah! *There were always jokes between all those arguments and we laughed anyway. We never know what heppend next but you will always have a special place in my heart.*
4. Sylvia Ayu Aulia dan Anindita Hapsari sahabat pertamaku di Jogja, makasih *guys* sudah mau menjadi sahabatku dan melengkapi kekuranganku. Semoga persahabatabn kita tak pernah lekang oleh waktu walupun ribuan kilometer memisahkan kita, harus tetap ghibah onlen yaaa janji! Jangan pernah lupain

aku walopun rambut kalian sudah memutih sekalipun! Kudoakan kalian, selalu.

5. Adik cantikku Annesha Nabila dan Syfa noor yang selalu memberikan energi positif dimanapun kalian berada, terimakasih sudah mau berbagi disaat suka maupun duka seringkali pertengkaran kecil mewarnai persahabatan kita *but with you i couldn't really be mad* kuberharap persahabatan kita akan selalu terjalin sampe King, Noah, dan Queenta punya cucu nanti.
6. Syifa Nadiya si anak cantik yang punya sejuta kelebihan, poy makasih yaa udah mau jadi sahabat aku, dengerin segala keluh kesahku ikut mikir skripsi aku harus gimana, dan ga pernah bilang engga kalo aku ajak pergi. Sayang banget!
7. Gengs cantik byuti Ragil, Menye, Aka dan teman teman semuanya yang bersedia mendengarkan apapun yang sedang aku rasakan, beruntung banget bisa kenal kalian.
8. Teman teman seperjuangan bimbingan Pak Gito squad, Rifial, Syamsyoel, Koko, Novia, Azka, Igel, Risyia dll yang selalu ambisius dan memotivasi saya untuk segera menyelesaikan Skripsi dengan cepat, tanpa kalian mungkin skripsiku belum selese.
9. Teman Teman seperjuangan KKN Davao, Heny, Mama Hasimi, Alya, Mba iko Lukman, Ari, Wira, Doni, Beto, Gilang, Kodong, Rahmad, Ijal dan teman teman semuanya yang ga bisa aku sebutin satu satu saking banyaknya, terimakasih telah menemani dan meringankan masa masa KKN di philipina yg super berat *lapyu gays*.
10. Dhea valery adik sekampung yang sama sama merantau di jogja, Terimakasih sudah saling membantu de dan terimakasih sudah bersedia meminjamkan laptop disaat genting mau ujian, semoga kuliahmu selalu dipermudah amiin.
11. ANC dan SEA Member, terimakasih atas cerita, pengalaman dan kebaikannya

12. Terimakasih untuk HI 2016, semoga kita semua bisa dipertemukan kembali dan selalu sukses kedepannya Sampai pada akhirnya, kuucapkan Terimakasih untuk diriku sendiri Zenivia Dwi Adisty yang mampu bertahan melewati badai kehidupan, serta mampu mempertanggung jawabkan apa yang sudah dipilih, sekali lagi terimakasih untuk selalu kuat 3,6 tahun sudah menghabiskan pendidikan di kampus muda mendunia tercinta. Selamat! Semoga gelar yang selalu kamu impikan bisa menjembatanimu menuju kesuksesan.

Yogyakarta, 5 Februari 2020

Zenivia Dwi Adisty

ABSTRAK

Karya tulis ini berusaha untuk menjelaskan mengapa Mesir merubah strategi dalam merespon pembangunan grand Ethiopian Renaissance DAM tahun 2012 – 2018. Selain itu, penelitian ini juga menitikberatkan alasan pemerintah Mesir dalam merubah kebijakannya mengenai pembangunan DAM di Ethiopia. Pembahasan dalam teori ini menitikberatkan pada perubahan respon mesir terhadap pembangunan DAM Ethiopia, mengingat sumber daya air sangat penting untuk mesir. Proses perubahan kebijakan tersebut dipengaruhi oleh faktor internal dan eksternal serta menegaskan bahwa adanya pergantian presiden dari mursi ke as- sisi tentunya, kebijakan kedua presiden tersebut akan berbeda. Dalam menganalisa permasalahan dan mengapa Mesir merubah kebijakannya terhadap Pembangunan DAM Ethiopia tahun 2012-2018, penulis menggunakan teori pengambilan keputusan luar negeri oleh William D. Coplin yang di dalamnya terdapat tiga konsideran yang mempengaruhi pengambilan kebijakan suatu negara, yaitu; politik dalam negeri, kondisi ekonomi dan militer serta konteks internasional. Maka penulis menjabarkan ketiga konsideran yang dianggap merupakan alasan kuat yang mendasari perubahan strategi mesir dalam merespon pembangunan DAM Ethiopia

Kata kunci: Mesir , Ethiopia, GERD, Kebijakan luar negeri

ABSTRACT

This paper tries to find the reasons why Egypt changed its strategy in responding to the development of the grand Ethiopian Renaissance DAM in 2012 - 2018. this study also emphasizes the Egyptian government's reasons for changing its policy regarding the development of DAM in Ethiopia. The discussion in this theory focuses on the change in Egyptian response to the development of Ethiopian DAM, considering the water resources are very important for Egypt. The process of policy change was influenced by internal and external factors and emphasized that there would be a change of presidents from mursi to as-sisi, of course, the policies of the two presidents would be different. In analyzing the problem and why mesir change the policy in response to dam construction, the author uses the theory of foreign decision making by William D. Coplin in which there are three considerations that influence a country's policy making, namely; domestic politics, economic and military conditions and international context. So the authors describe the three considerations that are considered a strong reason underlying the severance of changes in the Egyptian strategy in responding to the development of Ethiopian DAM

Keywords: *Egypt, Ethiopia, GERD, Foreign policy*

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI.....	ii
SURAT PERNYATAAN KEASLIAN	iii
KATA PENGANTAR.....	iv
HALAMAN MOTTO	vi
HALAMAN PERSEMBAHAN.....	vii
UCAPAN TERIMA KASIH.....	viii
ABSTRAK	xi
ABSTRACT	xii
DAFTAR ISI.....	xiii
DAFTAR TABEL.....	xv
DAFTAR GAMBAR.....	xvi
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah.....	7
C. Tujuan Penelitian	7
D. Literatur Review.....	7
E. Kerangka Pemikiran.....	7
1. Teori Politik Luar Negeri Decision Making Process William D. Coplin.....	7
2. Konteks Internasional.....	12
F. Hipotesa	13
G. Metode Penelitian.....	14
1. Jenis Penelitian.....	14
2. Subjek Penelitian.....	14
3. Metode Pengumpulan Data	15
4. Proses Penelitian	15
H. Jangkauan Penelitian.....	15
I. Sistematika Penelitian	16
BAB II PEMBANGUNAN <i>GRAND ETHIOPIAN</i> <i>RENAISSANCE</i> (GERD) DAN IMPLIKASINYA BAGI NEGARA DI SEPANJANG SUNGAI NIL... 17	

A. Kepentingan Ethiopia Membangun Grand Ethiopian Renaissance Dam (GERD)	17
B. Alasan Hukum Pembangunan Grand Ethiopian Renaissance Dam (GERD)	20
C. Pembangunan Grand Ethiopian Renaissance Dam (GERD)	24
D. Dampak Pembangunan <i>Grand Ethiopian Renaissance Dam</i> (GERD) bagi Mesir dan Negara Lain	27
BAB III KEBIJAKAN DAN DIPLOMASI MESIR DALAM MERESPON PEMBANGUNAN GRAND ETHIOPIAN RENAISSANCE (GERD)	30
A. Kebijakan dan Diplomasi Mesir dalam Merespon Pembangunan <i>Grand Ethiopian Renaissance Dam</i> Pada Masa Presiden Mursi	31
B. Kebijakan dan Diplomasi Mesir dalam Merespon Pembangunan <i>Grand Ethiopian Renaissance Dam</i> Pada Masa Presiden As-Sisi	33
BAB IV FAKTOR-FAKTOR YANG MENYEBABKAN PERUBAHAN STRATEGI MESIR DALAM MERESPON PEMBANGUNAN GERD	36
A. Kondisi Politik dalam Negeri Dipengaruhi oleh Adanya Pergantian dan Perbedaan Gaya Kepemimpinan Dari Mursi Ke As-Sisi	36
B. Ekonomi dan Keamanan Mesir Yang Belum Mandiri	42
C. Adanya Ancaman dari pasukan Terorisme Al-shaabab yang dapat mengganggu stabilitas keamanan di sepanjang sungai Nil	48
BAB V KESIMPULAN.....	51
DAFTAR PUSTAKA	56

DAFTAR TABEL

Tabel 1. 1 Perbedaan Strategi Mursi dan As-Sisi dalam Merespon Pembangunan GERD	6
Tabel 3. 1 Perubahan Kebijakan dan Diplomasi Dua Presiden dalam Menanggapi GERD	34
Tabel 4. 1 Perbandingan Kondisi Politik dalam Negeri	39
Tabel 4. 2 Perbedaan Gaya Kepemimpinan	42
Tabel 4. 3 Perbedaan Kondisi Ekonomi dan Keamanan Mesir	47
Tabel 4. 4 Perbedaan Konteks Internasional	50

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1. 1 Peta Sungai Nil dan bendungan GERD.....	2
Gambar 1. 2 Skema teori pengambilan Kebijakan Luar Negeri William D. Coplin.....	10
Gambar 1. 3 Aplikasi Teori Pengambilan Keputusan Kebijakan Luar Negeri William D. Coplin..	13
Gambar 2. 1 Pembangunan Bendungan	25
Gambar 2. 2 Pembangunan Bendungan	26
Gambar 2. 3 Pembangunan Bendungan	27